

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.

Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN EN LA ADMINISTRACION, calle del Rubio, núm. 23, y En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, o enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.---NUM. 1,020 DE LA NOCHE. MADRID.---LUNES 1.º DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## IMPORTANTE.

Desde hoy 1.º de julio, todas las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA han quedado definitivamente instaladas en el edificio para ellas construido en la calle del Rubio, núm. 23.

Las suscripciones de Madrid se admitirán en dicha casa y en el PABELLON que la propia CORRESPONDENCIA posee en la plaza de Santa Ana.

También en ambos puntos se admitirán anuncios: los comunicados se admitirán solo en la redaccion.

LA CORRESPONDENCIA aparecerá en adelante todos los días del año en un pliego de iguales dimensiones.

Usará de una fandoncion, cuyos tipos grandes y claros no disminuyen, sin embargo, la cantidad antigua de lectura.

Amanezca hasta media hora antes de enviarse al correo ó de repartirse, habiéndose montado para ayuda de sus máquinas, únicas en España, otra de vapor de gran potencia.

Se repartirá en Madrid antes de las ocho de la mañana y de las nueve de la noche.

Los suscritores cuyo abono ha terminado en 30 de junio, se servirán renovarlo inmediatamente para no sufrir retraso en el recibo de LA CORRESPONDENCIA.

Los que se suscriban en Madrid por tres meses ó en provincias por seis, recibirán en el acto ó por el primer correo el regalo de un ejemplar de la preciosa obra original del Sr. Fructos, titulada CUENTOS CAMPESINOS.

Los que se suscriban por seis meses en Madrid ó por un año en las provincias, recibirán además de los CUENTOS CAMPESINOS, un ejemplar de la preciosa novela LA VIRGEN DEL LIBANO. Para tener opción á dichos regalos, es preciso enviar á la administracion sin descuento el importe de las suscripciones. La misma administracion avisará cuando termina el plazo que se concede para obtener los regalos.

## EDICION DE LA MAÑANA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 29. El gobierno ha recibido aviso de que se proyecta atacar contra la vida de Garibaldi y se han tomado medidas de precaucion en la isla de Caprera.

Se han descubierto en Napoles comites realistas, y se han hecho varias prisiones.

Constantinopla 29. El Sultan ha hecho reformas económicas, y ha mandado que las mujeres del harem que no tienen hijos, se casen, y las que los tienen sean mantenidas convenientemente.

Los embajadores turcos en Paris y Londres, llenarán dobles funciones, representando á la Puerta en Madrid y Bruselas.

Viena 29. Dice la «Gaceta», que las aserciones de los periódicos sobre la aceptación de la exposicion húngara, carecen de certeza.

Berlin 29. Manteuffell ha sido condenado á tres meses de arresto por el desafío. El mismo se ha presentado en el fuerte, constituyéndose preso.

Londres 29. Lord Wodesque se ha lamentado en la Cámara de que las fronteras del territorio suizo no hayan sido reconocidas por todas las potencias, y que esta cuestion no se zanje, solo porque algunas potencias se niegan á entrar en negociaciones.

John Russell contestó á su interpelante que la sociedad gatlaldina no tiene objeto revolucionario, sino el de adquirir fondos para auxiliar al gobierno italiano, y que el gobierno de la reina, ni aprueba tales sociedades, ni puede intervenir en disolverlas.

México de Nueva-York que ha habido un choque entre las tropas del estado del Missouri y los federales, resultando 300 muertos de los primeros. El gobernador del Missouri se fugó.

Los periódicos de Nueva-York dicen que cuantos componian la tripulacion del corsario capturado beben ser ahorcados para que sirva de escarmiento.

Paris 29. Hay se habla del congreso diplomático para arreglar la cuestion romana.

Se dice que Austria hará cuantas concesiones le permita la dignidad nacional para conservar la paz en Hungría.

No es cierto que el emperador piense recibir mañana á la diputacion de Roma. Como el foglito de Broglie no llegó á ver la luz pública, no continuará el proceso.

Ruad-baja ha formado con el concurso de los diferentes chaks la lista de las personas mas notables para formar el Medjlis, ó sea Consejo administrativo del Libano.

## EDICION DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Por real orden de 13 de junio, se ha mandado dar de baja en el ejército á D. Antonio Ortiz Repico y Narvaez, teniente del provincial de Gerona, por no haberse presentado en su cuerpo en el tiempo prefijado. Igual disposicion se ha tomado respecto del capitán de caballería, D. Rafael Argesti y Dulce, que se hallaba en esta corte equipándose para incorporarse al regimiento Coraceros de la Reina, 2.º del arma, á que fué destinado por real orden de 22 de marzo último, y ha de-

sertado al extranjero sin verificar su presentacion en el cuerpo.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto, que en lo sucesivo se exija á los jóvenes cuya edad pueda ofrecer dudas cuando se presenten á sentar plaza en los depositos de bandera y embarque para Ultramar, y antes de ser en ellos admitidos, la partida de bautismo legalizada respecto de los que sean naturales de otras provincias que aquellas en que contraen el compromiso, y sin este requisito en dicho último caso, entendiéndose adicionados en tal concepto los artículos 2.º y 3.º del capítulo 3.º de las instrucciones aprobadas en 28 de febrero de 1854.

Ha sido nombrado para auxiliar los trabajos de la direccion de sanidad el consultor retirado, D. Joaquin Santiano y Remiers.

Don Valentin Conejos ha sido autorizado para que aproveche las aguas del rio de Torrijas como fuerza motriz de un molino harinero que posee en el termino de la villa del mismo nombre, provincia de Teruel. Igualmente ha sido autorizado D. Felipe Ferrer, para utilizar una mina de conduccion de aguas que ha construido por bajo del torrente llamado Rial Llach, termino de Arens de Mar, provincia de Barcelona, y la prolongue en la misma direccion desde el punto D. al E. del plano que ha presentado.

Careciendo de representacion legal en Rio-Janeiro los latroesados en las presas de los buques españoles, bergantín *Recuperador*, goleta *Ismenia* y barca *Sultana*, efectuadas en 1820 y 1826 por la marina del Brasil, se les avisa por el ministerio de Estado para que nombren en el término de tres meses, que deberán contarse desde el día 1.º de julio de 1861, persona ó personas que los representen en dicha capital.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que los buques transportes de vela de la armada serán mandados hasta nueva determinacion por primeros pilotos particulares con graduacion militar de la misma armada. En igualdad de circunstancias serán preferidos los que hayan prestado servicios en los buques de la armada, y entre estos los que disfruten mayor graduacion militar.

Se ha hecho estensiva á la armada la real orden expedida por el ministerio de la Guerra en 6 de junio de 1857 creando el abono de tiempo de servicio por razones de estudios preparatorios.

Se ha concedido la cruz de la marina de diadema real al primer contra-

maestre de la armada, graduado de alférez de fragata D. Antonio Fraga y Núñez, de la dotacion de la fragata de hélice *Blanca*, y al primer maquinista del mismo buque Mr. Williams George Hulton, que en la actualidad pertenece al vapor *San Quintin*, en recompensa de los servicios que prestaron durante la guerra de Africa.

Las obras para la conduccion de aguas que han de salir á Salamanca, adelantan bastante. La tuberia de hierro se está construyendo en Asturias.

Ya ha quedado establecida en el muelle de Alicante una nueva fuente que debe servir para los buques que tengan necesidad de hacer agua, lo cual podrán verificar mediante una pequeña retribucion que ingresará en las arcas municipales como un nuevo arbitrio para el presupuesto de la corporacion popular.

La real orden por la cual el gobierno ha dispuesto que la empresa constructora del ferro-carril de Albacete á Cartagena se atenga á lo prescrito por la ley de concesion, desestimando por consiguiente el nuevo trazado propuesto por aquella, se recibió en Murcia con el entusiasmo que puede comprenderse, sabiendo la agitacion que habia producido en aquella provincia esta importante cuestion, en la que van envueltos los grandes intereses de aquellos pueblos.

El señor obispo de Barcelona ha debido salir ya de la capital de su diócesis para Panticosa, cuyas aguas va á tomar á fin de restablecer su salud.

El corresponsal en Madrid del *Diario* de Barcelona ha oido decir que *El Clamor Público*, á pesar de los esfuerzos de su director no ha podido recobrar el antiguo favor del público y va á dejar de salir á luz, refundiéndose en uno de su partido. Ignoramos qué fundamento tenga la noticia del corresponsal del *Diario*.

Ha fallecido en Granada el Sr. don Domingo Marín, profesor de flauta distinguido y persona muy apreciada en aquella ciudad.

Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Priego, vacante por fallecimiento de D. Manuel Gallego, el juez de Ronda, D. Francisco García Leon.

El Sr. D. Juan Pedro Muchada, diputado á Cortes, ha regresado á Madrid procedente de Cádiz.

En el teatro de Zaragoza ha sido muy aplaudida la obra de Egulaz, aun no representada en Madrid, *La payesa de Sarriá*. La señora Dardalla

se distinguió en la ejecucion y fué llamada á la escena varias veces.

—La señora Lagrange sigue obteniendo los mayores aplausos de los barceloneses. En la última representacion de la *Lucrecia* se le arrojaron á la célebre cantante por los espectadores infinidad de ramos de flores que convirtieron la escena en un jardín.

A estas fechas el rey de Grecia habra pasado á los baños de Gasterri, cerca de Salzburgo, en el Tirol, quedando la reina encargada de la re-gencia.

En Terranova han ocurrido graves desórdenes con motivo de no haber querido admitir el Parlamento á dos sujetos elegidos para tomar asiento en él. La tropa se vio en la necesidad de hacer fuego al pueblo, en cuyo acto fueron heridos varios sacerdotes católicos, pues el clero católico se habia presentado al pueblo á exhortarle á la paz. Felizmente el melado católico mandó tocar á misa las campanas de la catedral, y el pueblo fué abandonando las calles para dirigirse al templo.

El ayuntamiento de San Justo Desvern (Barcelona), ha acordado construir un nuevo cementerio, cuya mejora es una de las mas importantes y necesarias de las que la corporacion va á hacer en aquel pueblo.

Un periódico de Sevilla cree que el príncipe Napoleon visitará aquella poblacion despues de visitar la de Tetuan, donde parece que se hallaba el día 28.

El brigadier de carabineros Sr. Villar, jefe del distrito de Sevilla, ha llegado á aquella ciudad.

Los estudiantes de la universidad de Zaragoza que han terminado la carrera de leyes, y recibido el grado de licenciados, se reunieron el jueves último en una fonda de aquella ciudad, donde celebraron con un banquete el término de sus estudios. Los mismos regalaron al catedrático Sr. Alcano, que los apadrinó en la recepcion del grado, un estuche con un jarro, palanganá y jabonera de plata.

La yervena de San Pedro no pudo celebrarse en Zaragoza como la de San Juan, porque el viento sopló con tal fuerza, que hizo retirar á las gentes mas que de prisa.

El 20 de junio se cometió á corta distancia de Solsona, un asesinato en la persona del conductor del correo de Naves, de cuyo suceso no se tuvo conocimiento hasta algunos dias despues que fué hallado el cadáver destrozado y casi carbonizado. La sumaria que se

## DE PATAS EN EL INFIERNO.

CUENTO

DON ANTONIO DE TRUEBA. (1.)

Allá arriba, allá arriba en la falda de la montaña se ve una blanca y hermosa caserita, rodeada de viñas y heredades orladas de frutales.

Dios parece haber derramado todos los años su santa bendicion sobre los frutales y las heredades y las viñas; que el trigo, y el maíz, y la fruta, y el vino se cojen allí siempre con abundancia.

Cada vez que los habitantes del valle alzan la vista á la caserita, lágrimas brotan de sus ojos y bendiciones de sus labios.

Por qué tales bendiciones, y tales lágrimas? Pronto lo sabremos si prestamos atento oido á la conversacion que llevan Marta y Teresa conforme se dirigen á la fuente que brota en el castañar situado al pié de la montaña entre la caserita y el valle.

Marta es una mujer de cincuenta años que en sus tiempos debe de haber tenido buenos hijos, y Teresa una chica de quince con unos ojos que dicen soledad tres veces, y una cara que á peso de oro es barata.

del campanario, y aquel condenado á muerte se pone como un toro cuando va á comer y no encuentra agua fresca.

—Pues no le digo á Vd. nada mi padre!

—Hija, mi marido, particularmente cuando trabaja para D. Mateo, apenas come por el afán de volver pronto á su trabajo.

—Pues haga Vd. cuenta que dos cuartos de lo mismo le sucede á mi padre.

—Es verdad, hija, que todo se lo merece don Mateo, porque mientras él viva puede decirse que no habrá pobres en el pueblo.

—¿Qué razon tiene Vd. Mire Vd. lo que ha hecho con nosotros: el año pasado apenas cojimos grano para la renta, y despues de perdonarnos la renta nos dió grano para la siembra.

—Pues lo mismo ha hecho con nosotros y con todos sus inquilinos.

—Cuando ese señor muera, tienen que acompañarle mas ángeles que estrellas hay en el cielo.

—Dios nuestro Señor le conserve mucho tiempo la vida! El día que D. Mateo se muera, el cielo se vestirá de gala para recibirle; pero la tierra se vestirá de luto para darle la despedida.

—Decía el domingo el señor cura, que chicos y grandes, todos en el mundo tenemos alguna mancha en la conciencia; pero yo creo que la conciencia de D. Mateo está mas limpia que la plata y el oro, porque ese bendito señor nunca ha tenido mas afán que hacer bien á todo el mundo.

cuando se case no buscará ninguna rica, que se contentará con que sea honrada, bien parecida y mujercita de su casa.

—Pues mira, hija, para eso tú eres á pedir de boca.

—¿Qué cosas tiene Vd!

—Chica, no te pongas colorada por eso, que tú te mereces un rey de España.

—Pues! Don Mateo tan rico, y tan bueno, y tan guapo se habia de casar conmigo!

—De menos nos hizo Dios, hija. Pues el no te tiene por saco de paja. El otro día estaba yo á la puerta cosiendo, y como es tan llano y tan...

vino á hablarme cuando en esto que asomas tú, y me dice con aquella cara de risa que tiene siempre: «Allí viene Teresa que vale mas ella sola que todas las muchachas del concejo juntas.»

—Mire Vd. qué burlon!

—Pues aunque lo sea, milagro será que las burlas no se vuelvan veras con tal que quieras tú....

Teresa estaba como una rosa, y los ojillos se le habian alegrado que era una bendicion.

Virgen Santisima, como estará aquel cascarrabias para cuando yo vuelva á casa! Hija, no te espere, que tú ya sabes el camino y esto va largo.

Teresa ayudó á Marta á ponerse la herrada en la cabeza, y Marta tomó castañar abajo.

Teresa se sentó á la sombra de un castaño mientras se llenaba la herrada, apoyó el codo en la rodilla y la mejilla izquierda en la palma de la mano y se puso á cavilar.

«¿Que era lo que cavilaba?»

Vaya usted á adivinar qué demontre es lo que cavilan las muchachas casaderas cuando sin saber por qué ni para qué, se quedan como los santos de Francia.

El agua que sueña gordo cuando la herrada se va llenando y de repente trueca la voz de bajo en la de tiple cuando la herrada se llena, dijo á Teresa que ya era hora de plantarse la herrada en la cabeza.

Echó Teresa un ramo de avellano en el agua para que esta no se monease, arreglóse un cabezal de helecho y trató de ponerse en la cabeza la herrada; pero no alcanzaban á tanto sus fuerzas.

Por tercera vez habia tratado inútilmente de ponerse la herrada, y con los esfuerzos estaba coloradita como un clavel.

Búsose á mirar si por allí habia alguien que fuese á echar una mano, cuando eate usted que vé á D. Mateo que bajaba por el castañar cantando bajito y con aquella cara de pascua que usaba todos los dias.

(1) Este cuento se publicó por primera vez en el excelente periódico ilustrado El Museo Universal.

comenzó á insuuir en el acto, no da-  
ba aun indicio de quien pudiera ser el  
culpable.

El vapor-correo *Berenguer* llegó fe-  
lizmente á Puerto-Rico el 3 del cor-  
riente.

Ha sido aceptada la renuncia que  
hizo del cargo de teniente alcaide del  
ayuntamiento de Barcelona, el Sr. Sa-  
font, y nombrado para reemplazarle  
D. Federico Ricart.

La sociedad Económica de Málaga se  
ocupa seriamente en resolver tres cues-  
tiones de interés para la provincia: so-  
bre los pósitos; sobre la erección de  
una cárcel pública que reúna las cir-  
cunstancias apetecibles; y sobre el au-  
mento necesario de escuelas de adultos  
para la clase jornalera.

El domingo se verificó en el ayun-  
tamiento de Murcia una reunion nume-  
rosa de contribuyentes y nombraron  
comisiones parroquiales que se encar-  
gasen de promover la suscripción de ac-  
ciones por si llegara el caso de que  
rescindiese su contrato la empresa que  
tiene á su cargo la construcción del  
ferro-carril de Albacete á Cartagena.

En Cartagena estaba todo dispuesto  
y preparado para que hoy se abriese la  
escuela de meritorios y oficiales cuar-  
tos del cuerpo administrativo de la ar-  
mada, creada juntamente con las de  
Cádiz y Ferrol, que han debido abri-  
se tambien hoy.

La urea *Santaclitia* está en el puer-  
to de Cartagena, arreglando su pañol  
para tomar á bordo 500 quintales de  
pólvora de fusil, y 400 de cañon, y 27  
marcos de esplanada con sus corres-  
pondientes juegos de armas, que debe  
conducir á la Coruña. De estas esplan-  
adas y por cuenta de la administra-  
cion militar, se remitirán diez á la pla-  
za de Santona, y tres á la de San Se-  
bastian.

La lista de los donativos hechos en la  
diócesis de Barcelona á favor del Papa,  
asciende á la suma de 476,340 rs.

En Monclart, cerca del sitio donde  
se cometió el crimen, sufrió la pena de  
muerte en garrote el presidiario Ma-  
nuel Jorge, de 26 años, autor de la  
muerte de un capataz del presidio. El  
reo oyó la lectura de la sentencia con  
marcada sangre fria, y puesto en ca-  
pilla, se resistió por largo tiempo á  
toda clase de auxilio religioso, entre-  
gándose á raptos de delirio. Despues  
comió bien, y por último los dignos  
sacerdotes que le exhortaban, le hicie-  
ron confesar y orar. Cuando salió de  
la capilla para el patibulo, volvió á  
blasfemar, siguiendo así hasta que  
llegó al tablado, cuya escalera subió  
con rapidez, entregándose en manos  
del verdugo. Un compañero de este  
desgraciado presenció el acto con la  
argolla al cuello. Seis brigadas de  
presidarios estuvieron viendo el suplicio,  
formando el cuadro algunas fuerzas  
del regimiento de Mallorca.

El ayuntamiento de Figueras ha  
acordado colocar el retrato al óleo del  
Sr. Monturiol en su sala de sesiones,

como una muestra perenne de la admi-  
ración y aprecio que ha merecido á  
sus paisanos, como á toda la nacion,  
el célebre inventor del *Ictineo*.

Los inspectores de estadística que  
se hallaban en Gerona, terminados los  
servicios del ramo en aquella provin-  
cia, han pasado á la de Lérida para  
proseguir sus operaciones, en virtud  
de orden superior que así lo dispone.

La famosa batalla de Harpers Fer-  
ry que se suponía ganada por los nor-  
te-americanos, se redujo á una espe-  
cie de escaramuza en que estos tuvie-  
ron 15 muertos, 35 heridos y cuatro  
estraviados al querer, con un batallon  
de voluntarios alemanes de Nueva  
York, ganar un campamento atrinche-  
rado por los separatistas.

Los ingenieros nombrados por el go-  
bierno para levantar los planos de una  
carretera de segundo orden, que pasan-  
do por Villa del Rio, una á Eciija con  
la via férrea de Córdoba á Sevilla, es-  
tán trabajando sin descanso para dar  
cuanto antes terminado su encargo.

Hoy debe llegar á Madrid el direc-  
tor de *La Discusion*, Sr. D. Nicolás  
María Rivero, que salió ayer de Cór-  
doba.

En la fragata *Sunrise* surta en las  
aguas de Barcelona, deben embarcarse  
de un dia á otro para ser conducidos á  
Cuba, 500 soldados y algunos oficiales  
que pasan á formar parte del ejército  
de aquella isla.

La cosecha de cereales ha sido me-  
diana en el campo de Tarragona, ha-  
biéndose cogido poco grano de resultas  
de haber madurado antes de tiempo.  
La de aceituna es muy corta. En cam-  
bio la de vino promete ser abundanti-  
sima, gracias á los buenos efectos que  
ha producido el azufrado de las viñas.

Con motivo de la reciente reincorpo-  
racion de Santo Domingo, muchos jó-  
venes de Málaga parece que piensan  
trasladarse á aquella isla y establecerse  
en ella, donde la raza española tiene  
tantas simpatias.

Algunos periódicos piemonteses han  
dicho que la respuesta dada por Victor  
Manuel al presidente de la diputacion  
encargada de entregarle una peticion  
firmada en Roma habia sido concerta-  
da previamente con Francia. *La Patrie*  
dice que semejante aserto carece de  
verdad.

Parece que se han arreglado y acep-  
tado, según la *Gaceta de los caminos de  
hierro*, las condiciones propuestas por  
M. Fournier, ingeniero jefe de la Com-  
pañia de caminos de hierro del Norte  
de España, para realizar los estudios  
del ferro-carril desde Medina del Cam-  
po á Salamanca. El Sr. Fournier se  
compromete á entregar el proyecto en  
todo el mes de setiembre proximo ve-  
nidero, y no dudamos que así lo veri-  
fique. A esta noticia añade el citado  
periódico que se activa tambien la eje-  
cucion de los estudios de la otra linea  
que, continuando el anterior proyecto,  
vaya á enlazarse en el punto conve-  
niente con la de Estremadura. Sobre  
este particular dice que se han empeza-

do ya á dar pasos, y cree que no tar-  
dará mucho en verse los resultados.

El 27 se verificó en Constantinopla  
la investidura religiosa del sultan Ab-  
dul-Aziz. Esta ceremonia se efectuó  
en la mezquita de Eyoub, á la hora de  
la plegaria de Medio dia. El nuevo so-  
berano ciñe el sable de Othoman, tie-  
ne en la mano izquierda el estandarte  
de Mahoma, y presta juramento sobre  
el Corán que le presenta el jefe de los  
ulemas.

### EDICION DE LA NOCHE.

Anteayer juró su bandera en la dehesa  
de los Carabanchales, á media legua  
de esta corte, el batallon de Ingenieros  
que acaba de organizarse. Instalado  
desde la noche antes en sus tiendas de  
campana, al amanecer oyó misa que  
celebró el capellan del batallon en mit-  
dad del campo, é inmediatamente prestó  
juramento á la bandera.

Hoy se han visto en las puertas del  
Banco muchos carros que dejaban en el  
mismo numerosas talegas de napoleo-  
nes procedentes de la Tesoreria central  
y que representan una parte considera-  
ble de los cincuenta millones que el go-  
bierno acaba de aumentar á su cuenta  
corriente con el Banco. Los que duda-  
ban de que la cantidad citada llegase á  
ingresar en aquel establecimiento han  
podido convencerse hoy de la equivocacion  
por sus propios ojos.

Concedido definitivamente el ferro-  
carril de Valencia á Tarragona, y ce-  
dido por la Sociedad Valenciana de  
Crédito y Fomento al Excmo. señor  
D. José Campo, la parte de concesion  
que le correspondia, comenzarán las  
obras en los primeros kilómetros de la  
primera seccion hoy; y con motivo de  
la ida á Valencia de este distinguido ca-  
pitalista, los trabajos han tomado un im-  
pulso extraordinario. Un numeroso per-  
sonal facultativo, dirigido por hábiles in-  
genieros, replantea la linea en toda su  
estension: se han comenzado los tra-  
bajos en todas las obras importantes:  
numerosas brigadas compuestas de mi-  
les de peones, ocupan el trayecto de  
Valencia á Murviedro, y toda la se-  
ccion primera de Valencia á Castellon  
se verá terminada mucho antes de lo  
que era de esperar, atendidos los obstá-  
culos que siempre encuentran esta  
clase de obras. Débense tan extraordi-  
narios resultados, á la infatigable ac-  
tividad del Sr. Campo y al entusiasmo  
con que todos los pueblos interesados  
en esta linea secundan el gran proyec-  
to cuya realizacion miran tan próxi-  
ma.

Los vestidos de viaje para señora,  
según las noticias de *El Correo de la  
Molla*, se hacen de grós ó tafetan, co-  
lor oscuro, guarnecida la falda sobre  
el jareton de una greca de grós morado,  
orillada de trencilla negra, que se  
repite en la vuelta de la manga: una  
hilera de botones de seda corre por de-  
lante desde el cuello al bajo del vesti-  
do. Este traje puede ser tambien de  
mozambique ó otra tela de mezcla. El  
paletó ó levita que se lleva encima es  
grós negro. Sombrero de paja con cin-  
tas y un velita negro. Para paseo se

lleva vestido de bares con flores, la  
falda va guarnecida de un ancho vo-  
lante, con un doble rizado de la mis-  
ma tela por cabeza y en su centro una  
cinturita tambien: la manga termina  
en otro volante correspondiente y  
lleva dos bullones en la parte alta: el  
cuerpo de este vestido es alto y cerra-  
do; pero lo mas fresco y elegante es un  
cuerpo escotado, de forma cuadrada,  
y sobre él un fichú de la tela del ves-  
tido, de punta redondeada, guarneci-  
do de los mismos adornos que el vesti-  
do, y si este no los lleva, de un enca-  
nonado doble.

Los periódicos portugueses que re-  
cibimos hoy, confirman las noticias que  
nos adelantó el telégrafo, de haber re-  
conocido el gobierno del vecino reino  
la unidad italiana.

S. M. la Reina ha dado órdenes para  
apresurar los preparativos de su viaje á  
Santander, que según todas las pro-  
babilidades se emprenderá el 15 del  
actual.

Una carta de Tetuan del 24 de ju-  
nio, confirma lo que ya se ha dicho de  
estarse ejecutando algunas obras de  
fortificación dentro y fuera de la plaza,  
en cuyos trabajos se ocupaba el cuer-  
po de ingenieros. Se habia acordado  
últimamente por la autoridad española  
cobrar una contribucion vecinal para  
atender á los gastos del establecimien-  
to del alumbrado. En el casino, lo  
mismo que en otros puntos de la ciu-  
dad, se ejecutaban obras mejorando el  
aspecto de ella. El general en jefe se-  
guia en la aduana donde habia encon-  
trado alivio para su quebrantada salud.

Escriben de Zarauz que el conde de  
San Luis con su familia ha llegado  
alli, donde piensa permanecer hasta  
la reunion de las Cortes.

Hoy á las doce han recibido la so-  
lemne investidura de licenciados en la  
facultad de derecho, seccion de dere-  
cho civil y canónico, los señores don  
José Correa Torrejon, D. José Herme-  
negildo Monfredi, D. Ramon Riera,  
D. Juan Segura, D. José Peralta y Ma-  
rto y D. Juan Antonio Garcia Laviano.  
Ha sido su padrino el catedrático  
doctor D. Pedro Puente Apezchea  
que ha pronunciado un bello discurso  
de presentación. El del acto que fué  
tambien notable le ha pronunciado el  
Sr. Manfredi, dando por fin gracias al  
Sr. Correa Torrejon.

La sociedad del ferro-carril del  
Grao de Valencia á Almansa ha hecho  
una rebaja en el servicio de la seccion  
del Grao que indudablemente doblará  
el número de viajeros. Las numerosas  
familias que de Madrid acuden á la  
bella ciudad del Turia á disfrutar de  
las brisas del Mediterráneo, pueden  
permanecer en la capital gozando de  
todas sus comodidades y aprovechar  
la via férrea que en escasos minutos y  
por el infimo precio de 24 maravedis  
las trasporta al pie de los elegantes  
baños construidos en la playa y junto  
al preferido paseo de contramuelle, lu-  
gar de reunion de todas las familias  
mas distinguidas de Valencia. La ven-

taja de que en la ciudad se despachan  
los billetes de ida y vuelta para to-  
dos los trenes del dia en que dichos  
billetes se toman, ha sido muy bien  
recibida por el público ansioso de esta  
mejora.

Hoy á mediodia recibimos los si-  
guientes DESPACHOS TELEGRA-  
FICOS:

Turin.  
En la Cámara de diputados, á propósito  
del proyecto de ley de empréstito el señor  
Musolino ha combatido la alianza con  
Francia, diciendo que solo Inglaterra es la  
verdadera amiga de Italia. El Sr. Farin  
ha sostenido por el contrario que la alian-  
za francesa es ventajosa, añadiendo que  
Francia es el escudo del derecho popular,  
no solo en Italia sino tambien en Europa.

París.  
La *Patrie* dice que el 23 llegó á Con-  
stantinopla una fragata inglesa, y fué au-  
torizada por medio de un firman.

Las noticias de Marruecos recibidas  
hoy hacen esperar que la decision to-  
mada por el gobierno de S. M. respec-  
to á la cuestion con aquel imperio, no  
producirá hostilidades por parte de los  
marroquíes, que conservan esperanzas  
de que serán tales las ventajas ofre-  
cidas á la España, que al cabo esta  
consienta en devolverle su querida ciu-  
dad Janta.

Hoy, último dia de gala, por el res-  
tablecimiento de S. M. la Reina, ha  
habido besamanos general en Palacio,  
al que han asistido los ministros, el  
cuerpo diplomático, las damas de su  
majestad, los grandes de España, co-  
misiones de los cuerpos colegisladores,  
comisiones de los grandes cuerpos del  
Estado, los oficiales de la guarnicion y  
un gran número de otras personas dis-  
tinguidas.

Su Santidad, como ya dijimos, se  
encuentra completamente restablecido,  
habiendo resultado falsa de un modo  
indudable, la noticia que suponiéndole  
desahuciado, dió un periódico. Hé  
aquí el despacho de origen respetabilí-  
simo que confirma nuestras palabras:  
Roma 30 de junio.

Su Santidad goza de buenisima salud.  
El 28 y 29 celebró solemnes vísperas y mi-  
sa de pontifical en la basílica de San Pe-  
dro, según acostumbra en la festividad  
del principe de los apóstoles.

El señor gobernador de Gerona ha  
recurrido al gobierno de S. M. solici-  
tando un donativo de 5 á 4,000 reales  
del fondo de calamidades, á fin de  
practicar algunas obras indispensables  
en el vecindario de Ampurias, para  
impedir con ellas el que los fuertes  
vientos del Norte que allí reinan, lle-  
guen un dia á envolver el caserío que  
habitan unos veinte menestrales y jor-  
naleros, fallos enteramente de recur-  
sos para practicar dichas obras por su  
cuenta, y que son dignos de tal soco-  
rro para que puedan conservar aquellos  
pequeños cuanto célebres restos de la  
antigüedad.

El gobernador civil de Pamplona,  
Sr. Sicilia, regresó anteayer á aquella  
ciudad y se volvió á encargar del  
mando.

—A tiempo llega usted, D. Mateo.  
—Mas vale llegar á tiempo que rondar un año.  
—Hágame Vd. el favor de echar aquí una  
mano.  
—El alma y la vida echaria yo á tus pies.  
—¡Ande Vd., burlon!  
—No hay burlas que valgan.  
—¡A cuántas habrá Vd. dicho esas cosas!  
—Teresa, hablemos con formalidad, que hace  
días deseaba cojerle sola para eso, dijo D. Mateo  
dejando el tono chancero que hasta entonces ha-  
bia usado.  
Teresa inclinó los ojos al suelo aumentándose  
el color de sus freccas y sonrosadas y hermosas  
mejillas, y ya no pensó en la herrada ni en que  
su padre esperaba el agua fresca.  
—Yo, continuó don Mateo, soy rico y á pesar  
de eso, no soy feliz porque me falta algo.  
—¿Pues qué le falta á usted?  
—Un corazón que me quiera.  
—No hay en el concejo quien no le quiera á  
usted.  
—Mucho me consuela eso; pero no me basta.  
—No le entiendo á usted.  
—Teresa, esa sonrisa y ese rubor con que me  
dices eso, prueban que me entiendes; pero aun-  
que me entiendas, quiero hablarte mas claro.  
Cuando la tarde declina, cuando el silencio co-  
mienza á reinar en el valle y el sol se oculta tris-  
tamente tras de los montes lejanos, cuando el to-  
que de oraciones suena, y cuando veo al labrador  
abandonar los campos para volver á su hogar,  
donde llenos de amor le esperan su mujer y sus  
hijos, siento en mi corazón una tristeza inmensa

que solo puedo explicar diciendo que se parece al  
deseo de hallar una alma que se comunique y se  
confunda con la mia. Cuando recorro los campos  
esmaltados de flores, cuando vago por las som-  
brias y verdes arboledas, cuando los pájaros can-  
tan, cuando el cielo está azul y sereno, cuando  
todo se anima y embellece al soplo de la prima-  
vera, siento la misma tristeza, la misma ansia, el  
mismo deseo que cuando el sol se pone. Comprende-  
des, Teresa, ¿qué sentimiento es este que en vano  
trato de explicar?  
—Yo no sé decir las cosas como Vd., pero de  
sobra entiendo lo que es eso.  
—¿Qué es, Teresa?  
—Toma, qué ha de ser, que cuando una es  
joven...  
Teresa se puso aun mas coloradita que estaba  
y se sonrió como diciendo: «Esa es la madre del  
cordero.»  
—Pues bien, continuó D. Mateo, tu puedes  
llenar el vacío que hay en mi corazón.  
—Mire Vd. que soy muy pobre.  
—Pero yo soy muy rico. ¿Quieres darme tu  
amor por mi amor y mis riquezas?  
—Yo... si mi padre quiere...  
D. Mateo, que no tenia pelo de tonto, conoció  
que hacer mas preguntas sobre si Teresa le que-  
ria ó dejaba de quererle era ya moler.  
Una muchacha que venia por agua, apareció  
bajo los castaños que precedían á la fuente; y  
D. Mateo se apresuró á ayudar á Teresa á poner-  
se en la cabeza la herrada.  
—Mañana mismo hablaré á tu padre, dijo por  
lo bajo á Teresa.

A la muchacha que llegaba á la fuente le lla-  
mó la atencion lo colorada que estaba Teresa;  
pero ¿á quien le habia de ocurrir sospechar nin-  
guna picardia en Teresa ni en D. Mateo?  
—¿Le gustaba á Teresa la conversacion que  
habia tenido con D. Mateo en la fuente?  
Lo único que consigna la historia es, que á Te-  
resa le bajaban los ojos de alegría cuando llegó  
á casa, y que toda la tarde se la pasó cantando y  
mirando hacia la casería de la falda de la mon-  
taña.  
Al dia siguiente se presentó D. Mateo al pa-  
dre de Teresa que estaba trabajando en una he-  
rredad.  
—Buenos dias, Santiago!  
—Sr. D. Mateo, Vd. por aquí?  
—Sí, señor, voy á ver si cierro el ajuste del  
palacio del Indiano...  
—¿Qué se va Vd. á bajar á vivir en él?  
—No, voy á establecer en él un hospital para  
los pobres del concejo...  
—Bien haya Vd., que despues de Dios es el  
consuelo y el amparo de los pobres... ¿Tiene us-  
ted que ser mas feliz?  
—En su mano de Vd. está el que lo sea.  
—¿En mi mano! ¿Cómo!  
—Concediéndome la de Teresa...  
—¿Qué bromista es Vd., Sr. D. Mateo!  
—No es broma, Santiago. Mas de una vez me  
ha oido Vd. decir que si llegaba á casarme ha-  
bia de ser con una muchacha pobre, bien pare-  
cida y honrada.  
—Si que se lo he oido á Vd. en el...  
—Pues bien, ninguna como su hija de Vd.

—Pero Sr. D. Mateo, mire Vd. que mi hija...  
Honrada á carta cabal si lo es, pero...  
—No hay pero que valga. ¿Quiere Vd. ser mi  
padre?  
—No he de querer, Sr. D. Mateo. ¿Vamos, si  
parece un sueño... sí... ¡A mi me va á dar algo  
con la alegría!... ¡Bendito sea Dios que le da á  
uno al cabo de tantos años y tantos trabajos, lo  
que ni en sueño podia esperar.  
—Y Santiago lloraba de gozo.  
—D. Mateo procuró convencerle de que ni él, ni  
su hija le debían agradecimiento, porque Teresa  
valia mas que todos sus millones; pero no lo pu-  
do conseguir.  
—Aquella noche apenas habia ya en el valle quien  
no supiese con asombro que D. Mateo se casaba  
con Teresa, porque Santiago, loco de alegría, se  
lo habia contado á todos, y D. Mateo no se lo ha-  
bia negado á nadie.  
III.  
Medio año hacia que D. Mateo habia pedido á  
Santiago la mano de Teresa, y Teresa estaba sol-  
tera aun.  
Sin embargo, D. Mateo estaba cada vez mas  
enamorado de Teresa, y cada vez mas firme en  
su propósito de casarse con ella.  
—Si falta habia en que no se hubiese casado ya,  
su falta era muy disculpable. D. Mateo andaba  
hacia medio año ocupadísimo en dos obras muy  
importantes y santas, que eran la fundacion de  
un hospital y la restauracion de la iglesia parro-  
quial del Valle.

Anteayer tarde llegaron a Algeciras el general Elio y el brigadier Morete.

Ayer reinaba tranquilidad en Ceuta Algeciras y sus contornos.

Por orden del gobernador civil de la provincia y en el día de ayer se cerró de hecho el establecimiento de baños minerales de Archena prohibiendo absolutamente su continuación por efecto de los calores que se sienten.

Del Peñon escriben al Correo de Andalucía con fecha 18 de junio manifestándole que los moros limitrofes a aquella plaza comenzaban a volver a su eterna manía de hostilizar a los cristianos. El 15 por la mañana al abrir las puertas de la fortaleza no se notó nada de nuevo en el campo; pero un grupo de kabilas que estaba escondido rompió el fuego contra las murallas cuya agresión fué despreciada como debía por la guarnición. Los moros cesaron pronto en sus disparos, y desde entonces casi todos los días se presentaban en grupos sospechosos por todo el campo, no hostilizando sin embargo a la plaza. La mayoría de los descontentos pertenecen a la kabila de Benibufar.

Una carta de Barcelona fecha 28 de junio que tenemos a la vista y escrita por uno de los fabricantes mas grandes y respetables de la misma ciudad, confirma que la medida tomada por el señor ministro de Hacienda en la cuestion de los algodones, fué con el acuerdo y aplauso de fabricantes, comerciantes y navieros.

Por la via de Nueva-York tenemos noticias de Haiti que alcanzan al 30 de mayo. Habian llegado a Puerto-Principe tres buques de guerra españoles. Creíase que su misión era la de apoyar la reclamacion hecha por el gobierno español al presidente Gervard de la ciudad de Hincha situada en territorio dominicano y acaparado por los negros.

Nuestros fondos se cotizaron en las bolsas extranjeras, en los dias y a los precios siguientes: Amsterdam 26; diferencia 42 1/8; 3 por 100 47 1/16; deuda amortizable 17. Amberes 27; diferencia 41 1/4; interior 46 1/8. En Londres y Bruselas no hubo operaciones en los dias 26 y 27.

El papel de nuestras principales empresas se cotizó en las Bolsas extranjeras en los dias y a los precios siguientes segun las ultimas noticias: Frankfurt 359; Compañia mercantil industrial 359; Crédito mobiliario 473. Paris 26; obligaciones del ferro-carril de Córdoba a Sevilla 255; id. del de Sevilla a Jerez 275; acciones del Crédito mobiliario 467-50; id. del Norte de España 455; id. de Zaragoza 570. Amberes 27; Compañia general de Crédito 285. Bruselas 27; obligaciones del ferro-carril de Córdoba a Sevilla 250; Norte de España 245.

Con el general Elio se han dirigido a Teluan, cajas de carabinas, seis cañones rayados, fusiles y varios pertrechos de guerra.

El rico é inteligente platero-diamantista Sr. D. Félix Samper, ha terminado una obra que al mismo tiempo que es un recuerdo patriótico, será siempre considerada como un precioso objeto de arte. Varias personas notables de Valencia decidieron regalar una espada de honor al general Echagüe por sus triunfos en Africa, y habiéndose asociado a esta idea en Madrid otros amigos del ilustre general, confiaron todos la comision de mandarla fabricar a los diputados a Cortes señores Mayans y Camacho, y estos encargaron la obra al Sr. Samper. Y con razon pueden envanecerse los Sres. Camacho y Mayans de la obra que ha salido de los talleres del Sr. Samper, y este enorgullecerse con su trabajo. Por el voto unánime de cuantos han visto la espada, no se ha hecho en las actuales circunstancias y por una cantidad tan reducida como la de 30,000 reales, una alhaja mas preciosa y bien trabajada. SS. MM. la Reina y el Rey, a los que la espada ha sido presentada, han felicitado al artista por su trabajo, y el público podrá juzgar de él, pues desde mañana, y por seis u ocho dias, el Sr. Samper se propone tener la espada espuesta al público. Por lo que

hemos visto, la espada es gótica, imitando las del siglo quince, época de lores católicos, el reinado mas glorioso para España. El pomo es un dorselete octógono y en uno de sus frentes hay un escudo con las armas del general D. Rafael Echagüe. Encima del dorselete hay una corona de marqués, esmaltada con pedería y perlas. Cobijan a dicho dorselete cuatro figuras de alto relieve, que son las cuatro virtudes cardinales. A los pies de las citadas virtudes hay dos moros vencidos, representando las kabilas vencidas de Angera. Los pedestales de las figuras están guarnecidos de una orla de rositas de esfera. En el centro de la cruz ó gavilanes y en el anverso hay una corona de laurel, emblema de la victoria, encerrando una inscripcion hecha con rosas de esfera, que dice: El Serrallo, 19 de noviembre de 1859. En el reverso hay otra inscripcion que dice: Al excelentísimo señor teniente general don Rafael Echagüe varios amigos de Valencia, 1861.

En la boquilla de la vaina y en el boton que sostiene la espada con el tahallí, hay las iniciales R. C. tambien de rositas de esfera.

En el periódico El Pueblo, correspondiente al 27 de junio, se censura con rudeza una disposicion del ordenador de pagos de Gracia y Justicia, que establece el orden con que ha de verificarse la liquidacion de los atrasos del clero. Hemos procurado informarnos acerca de este asunto, y nuestras noticias nos dan por resultado que el sistema propuesto en el suelto de dicho periódico, vino practicándose hasta mediados ó fines del año último; y sobre que no se consiguió por su medio el fin apetecido, dió ocasion a quejas y a suposiciones indignas respecto de los empleados destinados en la ordenacion a este servicio. Celoso el ordenador de la reputacion de sus

subordinados quiso evitar que la malidiciencia pudiera en ningun caso limitarla, y a este objeto adoptó entre varias de las reglas que le fueron presentadas, la que es objeto de la censura de el periódico El Pueblo. Por su medio se aleja hasta la apariencia de confabulaciones entre los empleados y las personas que se dedican a especular en esta clase de deuda, ó que por razon de su profesion se encargan de ajenciar el despacho; al paso que no se prolonga la liquidacion de aquellos acreedores que, por carecer de relaciones en la corte, ó por que confian en que han de ser llamados cuando les toque el turno, no agitan el despacho de las suyas respectivas.

No conociéndose una regla general que esté exenta de inconvenientes, es preciso en tales casos optar por aquella, que los ofrezca menos perjudiciales y peligrosos; y hé aqui la razon que ha prebalecido para dar preferencia a la que está en ejercicio, por medio de la cual, combinada con otras medidas que a la vez se adoptaron, han podido obtenerse beneficiosos resultados en bien de los acreedores en general, porque todos tienen el mismo derecho a la solicitud de las dependencias del gobierno.

El baron Tecco, representante del rey Victor Manuel en Madrid, ha salido para Valencia. Regresará en breve a esta corte.

Dice La Epoca esta noche que el general Zavala emprenderá en breve su marcha a Paris con objeto de consultar a los facultativos sobre las aguas que debe tomar para combatir la dolencia que adquirió en la campaña de Africa. El ministro de la Guerra se encargará del despacho de la cartera de Marina.

Al presentarse esta tarde a S. M. la Reina la comision de diputados encargada de felicitarla por su completo restablecimiento, el dignísimo presidente de la comision y del Congreso, Sr. Martinez de la Rosa, dirigió a Su Majestad el siguiente discurso:

«SEÑORA.—El Congreso de los diputados cumple con un grato deber, viniendo a ofrecer a V. M. la felicitacion mas cumplida, con motivo de su feliz alumbramiento.

Y si lo ha hecho siempre con la lealtad propia de españoles, al ver una nueva prenda de union en el régio alcázar y un eslabon mas en la sucesion a la corona, con mayor efusion lo verifica en la ocasion presente, pues no parece sino que la Divina Providencia se ha apresurado a borrar la impresion que un duro amago habia dejado en el corazon de la madre y de la Reina.

Todo concurre, señora, a inspirar a la nacion las mas halagüenas esperanzas al verse regida por V. M. bajo la égida tutelada de las leyes. Ya fué de buen auspicio que recibiera en la fuente de la vida el nombre de Isabel. El del serenísimo señor principe de Asturias recuerda una serie no interrumpida de esclarecidos monarcas; y entre los que ha recibido la recién nacida infanta, se halla el de una insigne Reina, predecesora de V. M. que tuvo la inefable dicha de dejar el cetro a

quien reunió en su frente tres coronas: la de monarca, la de conquistador y la del ciclo.»

Un corresponsal de la Independencia belga despues de decir que las noticias de Nápoles no son buenas, añade, que el Sr. Ponza de San Martino ha pedido a Turin sesenta batallones para combatir a los bandidos (especie de llaga que cada vez se envenenamas.)

Por la direccion de Instrucción pública se ha dado una aclaratoria, en que se releva a los cirujanos que están estudiando medicina, de la anatomía descriptiva puesta en la real orden, facultando a los rectores de las Universidades, para que consulten a la direccion sobre los casos especiales que tengan en la interpretacion de la referida real disposicion.

Parece que los facultativos de beneficencia provincial reunidos en esta corte con el carácter de junta consultiva, han determinado declarar la necesidad de formularios para los establecimientos de su cargo, a fin de que la asistencia sea mas uniforme y acertada teniendo los enfermos la seguridad de que los recursos de la ciencia están previstos de antemano en lo posible para su objeto benéfico.

Una escuadra inglesa compuesta de siete buques ha bombardeado y destruido la ciudad de Porto-Novo en la bahia de Benin, a consecuencia de divergencias habidas entre la Gran Bretaña y el rey de Dahomey.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 1.º Sale para las Antillas el vapor-correo «Ter» conduciendo 51 pasajeros y la correspondencia.

Quedaron reparados completamente el miércoles el «Isabel II» y el «Alerta». Ambos buques volvieron a incorporarse en la escuadra.

Viena 1.º El emperador se ha negado a recibir el mensaje de la Dieta y los presidentes de esta han vuelto a Pesth. Hoy se celebrará una sesion importante y si la Dieta no modifica el mensaje, será disuelta.

Paris 1.º Noticias de Zara del 29, anuncian que varios navios turcos han bombardeado a Spizza.

Paris 1.º El 3 interior español a 47 3/8; la diferencia 42 a la amortizable a 16 1/8; el 3 francés a 67 65 y el 4 1/2 a 97.

Londres 1.º Los consolidados quedan a 89 3/8 a 1/2.

SUCESOS DE LOJA.

El capitán general de Granada, en parte telegráfico dirigido a las doce de la noche de ayer, al ministerio de la Guerra, dice con referencia a un parte del alcalde-corregidor de Loja, que en el cortijo de la Torre se habian sublevado como unos doscientos a trescientos republicanos, veinte de ellos montados, al mando de Rafael Perez, albeitar de la última de las ciudades citadas, y que las comunicaciones tele-

gráficas entre Granada y Loja habian sido interrumpidas.

—Se han adoptado apremiantes y energicas disposiciones para que los sublevados sean perseguidos sin descanso por las tropas del ejército y Guardia civil.

—Anoche a las doce se tenian noticias telegráficas de Málaga, Almería, Jaen, Córdoba, Sevilla y el resto de la provincia de Granada y en todas partes reinaba la mas completa tranquilidad.

—Dícese, que para disimular a los ojos de las autoridades locales de los pueblos inmediatos a Loja la salida de los pueblos de algunos hombres armados, estos hicieron creer que se preparaban para un gran contrabando.

—El movimiento exclusivamente democrático que ha estallado en las cercanías de Loja venia preparándose unas veces con el carácter político y otras con el de religioso protestante. Como en las noticias que se recibían se ha encontrado en mas de una ocasion que los mismos que eran señalados como conspiradores demócratas aparecian luego como protestantes, de aqui el que el gobierno haya perseguido sin descanso a los asociados al parecer solo por motivos religiosos. Ahora verán los periódicos democráticos y el público la razon y la causa con que los agentes del gobierno hacían investigaciones y registros en las habitaciones de algunos individuos de ideas republicanas.

—Segun los despachos telegráficos recibidos hoy, el espíritu de todas las poblaciones de España en favor del orden no puede ser mas excelente. El ayuntamiento de Granada se ha apresurado a manifestar al gobierno de su majestad su indignacion por lo acaecido en los alrededores de Loja, y su decision de contribuir con cuantos recursos cuente colectiva é individualmente para conservar la tranquilidad pública.

—El gobierno de S. M. ha recibido en diferentes ocasiones aviso de que los demócratas se organizaban en varios pueblos de Granada y de Málaga; sabia que podria llegar un momento en que estos trabajos llegaran al resultado que hoy tienen; hubiera podido evitarla atropellando la ley y deportando a las personas que la voz pública señalaba como autores de motines; pero firme en la linea de conducta que se ha propuesto, y seguro de su fuerza, no ha querido traspasar los límites de la estricta legalidad; y siguiendo de cerca a los conspiradores, cae hoy sobre ellos apoyado en la ley, é inflexible contra aquellos que no han escuchado sus amistosos consejos.

—Las últimas noticias de Granada presentan a los demócratas de Loja cercados y aislados en dicha ciudad; y es de esperar que pronto, muy pronto, tengamos noticias de la completa desaparicion y de la captura de los alborotadores, cuyo castigo será terrible é inmediata.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Paul. —A las 9 de la noche. —Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. Circo de Price. —A las 9 de la noche. —Variada funcion de ejercicios equestres.

D. Mateo queria añadir a las satisfacciones que experimentase el dia de su casamiento, la de haber terminado aquellas dos obras, y particularmente deseaba que el templo restaurado a su costa se abriese nuevamente al culto con la celebracion de su casamiento con Teresa.

A pesar de esto el vulgo empezaba a murmurar, porque el vulgo no comprende la lógica de ciertas almas, dadas a lo que podríamos llamar superstición de la poesía.

Poetas del corazon, que así llamo yo a los que aman los recuerdos y se enamoran de la belleza moral, hagan versos ó no los hagan, subid a la montaña un dia que llueva a cántaros y decid al vulgo que habeis subido por tener el consuelo de rezar y llorar al pie del árbol donde una mujer que os arrebató la muerte os dijo que os amaba en tal dia y en tal hora. Vereis que carejada suelta el vulgo comprendiendo solamente que sin por qué ni para qué os habeis puesto como una sopa.

Necesario es confesar que el vulgo que murmuraba de D. Mateo, no iba del todo descaminado.

Oigamos cuáles eran sus murmuraciones. Pero chica, decia María a Teresa, yendo otro dia a la fuente del Castañar, ahora que estamos solas hablemos un poco de tu boda, que parece el cuento de nunca acabar. Sabes que yo nunca hubiera creído en D. Mateo lo que está pasando.

—Pero si no pasa nada malo...

—Ni lampoca nada bueno. Te parece justo que D. Mateo no se haya casado aun contigo al

cabo de mas de medio año que ha pasado desde que te pidió a tu padre?

—Si no se ha casado aun, es por un motivo muy santo y muy bueno.

—No digo que no lo sea ni que de D. Mateo ni de ti se deba temer nada que sea contra lo que Dios manda; pero desengáname, los malos pensamientos y las malas lenguas abundan en este mundo y no falta quien se atreve a decir que don Mateo nunca ha pensado en casarse contigo.

—Pues verá usted qué pronto se convencerá de lo contrario.

—Así lo creo, hija; pero hay que convenir en que los que murmuran no van del todo descaminados, porque desengáname tú, cuando un rico se dirige a una pobre siempre hay lugar a pensar mal, aunque el rico parezca un santo. Luego don Mateo, al fin es hombre, y como decia una tia mia, que por cierto murió soltera: «¡Hombres! con el mejor enciendan un hornol»

—Por mas que Vd. me predique y por mas que digan las malas lenguas yo no puedo desconfiar de D. Mateo, porque sé que me quiere como Dios manda.

—Yo tambien lo sé, hija, y estoy persuadida de que es un santo, pero a pesar de eso no las tengo todas conmigo. Todos somos mortales y figúrate tú, que lo que Dios no quiera, mañana se muriera D. Mateo. ¿Cómo quedabas tú? Perdida, porque quedabas con una nota que ya nadie te quitaba.

—En eso tiene Vd. razon, asintió Teresa saliendole las lágrimas. Pasaron dias y aun semanas, y Teresa se iba

desmejorando, porque no podia echar de su imaginacion las reflexiones que María la habia hecho yendo a la fuente del Castañar.

Una tarde, al anochecer, al retirarse D. Mateo a su casa se detuvo segun su costumbre, a la puerta de la de Santiago a hablar un rato con la que pronto iba a ser su familia, y anunció a Teresa y Santiago que dentro de ocho dias quedaria instalado el hospital y se abriria la iglesia para unirse en ella él y Teresa por toda una eternidad.

Aquella noche Teresa y su padre no durmieron de alegría.

Eran las ocho de la mañana del dia siguiente y a Teresa comenzó a llamarle la atencion el que don Mateo que era muy madrugador, no hubiese bajado ya segun su costumbre a presenciar las obras que se hacian a sus expensas.

Miraba con cierta inquietud desde la ventana de su casa hacia el camino del Castañar, cuando en vez de ver bajar a D. Mateo vió bajar corriendo desalentado a uno de los criados de D. Mateo.

Teresa salió asustada a su encuentro a preguntarle qué ocurría, y supo con espanto que el mozo habia a llamar al señor cura y al médico, porque a D. Mateo que desde el amanecer se sentia algo malo, le habia dado un accidente y se moria.

Poco despues el valle era un valle de lágrimas porque D. Mateo se habia muerto.

IV.

Quando el narrador es hombre de buen criterio, no incurre en el anacronismo y la impro-

riedad de narrar con los modismos de lenguaje del siglo XIX sucesos del siglo XI, porque donde hay cosa mas impropia y mas ridícula que, por ejemplo, hacer que Rodrigo Diaz de Vivar declare su amor a Jimena en estos términos: «Señorita, desde que tuve la dicha de verla a Vd. en el café, arde en mi corazon todo el fuego de los fósforos de Cascaente y de las locomotoras del ferro-carril del Norte. Dígame Vd. que quiere ser mi novia porque si Vd. me da calabazas, me levanto la tapa de los sesos de un pistoletazo.»

El vulgo en sus narraciones incurre sin el menor escrúpulo en estos anacronismos y estas impropiedades por dos motivos: primero, porque no sabe narrar de otro modo, y segundo porque al ver a los que se tienen por maestros en el arte de narrar poner el vos en boca de los castellanos del siglo XIX, se cree autorizado a poner el usted en boca de los castellanos del siglo XI.

El vulgo del valle donde pasó lo que voy contando me refirió lo que le pasó a D. Mateo a si que cerró el ojo y lo voy a contar en los mismos términos que me lo contaron para que se vea hasta donde es capaz de llegar el vulgo en punto a anacronismos é impropiedades de lenguaje. Silencio, que va a hablar el vulgo. ¿Y a donde me voy yo ahora? se preguntó a sí mismo D. Mateo así que estiró la pata. Me voy al cielo porque ¿a dónde mejor que al cielo podemos irnos los muertos? Como lo dijo lo hizo: hala, hala, cruzando aridos desiertos erizados de espinas y rocas y precipicios, llegó a las puertas del cielo. (Se continuará.)

DIARIO DE LAS FAMILIAS DE AVISOS Y NOTIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—La Visitation de Nuestra Señora. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de Señoras Salesas...

sultó al bastonero y desobedeció a una pareja de la Guardia civil veterana. Suma y sigue.—El mismo día hirieron dos maridos a sus consorjios en las calles de Calatrava y Atocha...

PRENSITAS PARA TIMBRAR en seco.—Con este sencillo aparato se timbra papel, tarjetas, letras de cambio, oficios y toda clase de documentos...

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como tambien en expedientes del personal, etc., etc., sobre la direccion de la Deuda Publica...

LA UNION, COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA. CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. CAPITAL SOCIAL, 32.000.000 DE REALES.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo y Barbastro. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Toledo...

Abuso de la fuerza.—Hoy ha abofeteado un tendero de la calle de Santa Isabel a un sujeto, sin que hayamos podido indagar a punto fijo la causa de este desman que calificara la autoridad...

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton...

QUE BARATURA!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa...

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compania se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana.

Exámenes de cadetes.—Uno de nuestros suscritores nos pide que roguemos al Excmo. señor director general de Artilleria se digna mandar se proceda a segundos exámenes de todos los cadetes que han bajado en este semestre...

Cartas detenidas.—Lo están en la administracion del correo central, por falta de sellos, las recogidas de los buzones el 28 del mes pasado y dirigidas al capitán general de Filipinas...

REGULO DE ANTIMONIO.—Hay gran cantidad de este metal, limpio y de las mejores condiciones. Tambien hay máquinas, prensas, cajas, etc., etc., para imprimir y toda clase de efectos para imprenta y encuadernacion...

FRANCES, ITALIANO, LATIN Y DIAMANTES, aritmética, algebra y geometría; teneduría de libros, botánica y física, aplicadas a la agricultura; correspondencia mercantil, galatino, etc., etc.

LA PENINSULAR, RENTAS VITALICIAS. Compania general española de seguros mutuos sobre la vida. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

Plaza de toros.—La empresa de la misma avisa, que terminadas las últimas seis medias corridas, abre abono por otras tres, pudiendo acudir los que deseen verificar el abono, ó renovarlo...

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de Lavapiés y última vez á Toribio Lopez, por el de la Universidad á los que se crean con derecho á los bienes de dona Maria de la Presentacion Navarrete de Blanco.

MUSICA MODERNA PARA PIANO. 50 POR 100 DE REBAJA. Hay piezas que salen por medio real. La mas cara solo cuesta 8 rs., y tiene 24 paginas...

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 15 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia...

CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. señor duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.

Observaciones meteorológicas.—Ayer á las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido á 0° y milímetros 709,17; á las 9=709,41; á las 12=708,88; á las 3 de la tarde 707,91...

BOLSA DE HOY. COTIZACION OFICIAL. 28 DE JUNIO. Cotización oficial de valores, acciones, etc.

NIGRITINE VEGETAL. Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres.

VAPORES-CORREOS. A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Linea rapidísima, unica directa de Valencia á Marsella.

Insulto.—El sábado fué detenido un sujeto que en el baile del Ariel insultó al bastonero y desobedeció a una pareja de la Guardia civil veterana.

ANUNCIOS. EN LA CIUDAD DE SOBRIA. Y Den el punto en que se cruzan las carreteras de Madrid, Logroño, Valladolid, Arnedillo, Francia y Calatayud...

ANUNCIOS. Todos los martes á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

ANUNCIOS. Todos los martes á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

IMPORTANTE. Sigue despachándose con gran aceptación los fulares de puro seda, á 6 1/2 reales vara, y los lotes de un corte de vestido de bonito percal, de diez piezas...